



NON AU DEMANTELEMENT DES POLES DE CONTROLE ET D'EXPERTISE DE LA DRFIP 13

Après plusieurs semaines d'atermoiement laissant les agents des Pôles de Contrôle et d'Expertise (PCE) de la DRFIP 13 dans l'expectative la plus totale, vous avez enfin dévoilé votre projet sobrement intitulé « réorganisation des Pôles de Contrôle et d'Expertise » mais qui en réalité annonce le démantèlement pur et simple de ces services, mettant à mal toute la mission du contrôle fiscal départemental.

Pour rappel, le contrôle fiscal a plusieurs vocations : le dissuasif et le répressif. Les PCE constituent un maillon essentiel de cette mission régaliennne. De par leurs implantations au plus près des services et des territoires, les PCE assurent une couverture optimale du tissu fiscal et géographique.

Or votre projet de scinder la mission de l'expertise de celle de la programmation et du contrôle, dicté par une prétendue « meilleure efficacité », remet, au contraire, en cause cette proximité et va industrialiser une mission qui par sa technicité ne peut aucunement l'être.

Ainsi le futur Pôle Expertise, de par son sous-calibrage patent, ne pourra assurer à lui seul le traitement des 2.300 dossiers du département, sans risquer de mettre en grande difficulté les agents. A moins que vous ne décidiez de diminuer le nombre de ces dossiers, en modifiant la grille d'analyse risque et remboursiez sans expertise un nombre conséquent de dossier potentiellement à risque. Le message alors envoyé aux entreprises serait on ne peut plus clair...

Les collègues du futur Pôle de Programmation et de contrôle ne seront pas mieux lotis en se voyant assigner un nombre de vérifications supplémentaires bien plus importants.

Le retour d'expérience qui nous a été fait d'un département que vous connaissez bien et qui a déjà expérimenté le démantèlement de ses PCE établit que cette restructuration n'a apporté aucune plus-value à la mission.

